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— Лен, запиши еще 
восемь квадратных метров 
фотобумаги, сколько па
чек не знаю, это от фор
мата зависит...

— Ты в магазине по
проси продавца помочь 
рассчитать, — перебил 
Толю Коржкова его тезка 
Толик Шараев. — Да 
еще проявитель нужен. 
Лучше рентгеновский.

— Ну что? Вроде ниче
го не забыли. Саша, завт
ра подойди ко мне, схо
дим в деканат — уточ
ним списки участников 
«БОКСа», — обратилась 
Лена Сорокина к сидяще
му в углу парню.

— Хорошо. До завтра. 
Комната опустела. Ле

на Сорокина еще раз про
читала список заданий, 
которые необходимо вы
полнить...

Мы «приоткрыли» дверь 
бюро ВЛКСМ факульте
та технологии силикатов 
и «подслушали» разговор 
участников очередного за
седания факультетского 
подготовительного штаба.

Уже в апреле состоятся 
фестивальные дни науки. 
Смогут ли силикатчики 
вернуть былую славу 
сильнейшего факультета? 
Об этом дадут знать ре
зультаты научно-техниче* 
ских конференций, кон
курсов, олимпиад...

Лена Сорокина, началь
ник фестивального штаба, 
факультета, доверила ра
боту по подготовке к дням 
науки четверокурснику 
В. Захарову* «В состав 
штаба входят отличные 
люди, — говорит она: 
Нина Кондрушина, Люда 
Терентьева. Очень много 
делают наши Толи-энтузи
асты (они не являются 
членами штаба), Коржков 
и Шараев. Вот только 
пресс-центр волнует ме
ня. До сих пор не удает
ся с ними познакомиться. 
Хоть бы раз на заседания 
забежали».

«До фестиваля оста
лось... дней» — такой 
своеобразный календарь

решили повесить в своем 
общежитии члены штаба. 
До фестиваля оста
лось... Для безделья мно
го дней, для дела мало. 
Каковы же результаты 
подготовки силикатчиков 
на сегодня?.

СДЕЛАНО — от каж
дой группы, отряда сдали 
по политическому плака
ту, юмористическому ри
сунку, фотоснимку. ДЕ
ЛАЕМ — кончается фа
культетская спартакиада, 
скоро будут известны 
имена будущих участни
ков легкоатлетической эс
тафеты «ЗИК», продол
жается «поисковая» рабо
та, оформляется летопись 
юбилейного года (которая 
и нуждается в литератур
ной редакции фоповцев из 
пресс-центра). НАДО
СДЕЛАТЬ — до сих пор 
нет задумок фестивально
го гимна («по крайней 
мере, никто еще не сооб
щал», — уточняет Лена), 
не выполнено плановое 
задание институтского 
фестивального комитета. 
(«В этом нет нашей ви
ны. Мы должны 
500 повязок 
ных, но из 
ВЛКСМ еще 
материал»).

— Подготовка к тради
ционному XI межвузов
скому студенческому фес
тивалю Ленинского ком
сомола в разгаре. Студен
ты всех факультетов гото
вятся к предстоящим кон
курсам, соревнованиям, 
продумывают оформление 
колонны (обсуждение по
следнего вопроса мы и 
«подслушали»).

Кто лучше? В чем луч
ше? Об этом 
в финальные 
валя, а пока...

Так пусть 
на заседаниях 
тельных штабов раздают
ся слова: «А у меня 
идея!»

сшить 
ДЛЯ дежур- 

комитета 
не получен

ШЬ! узнаем 
дни фести-

же почаще 
ПОДГОТОВИ

Л. НОРОВА, 
студентка 

журфака УрГУ,

В ШКОЛЕ у меня 
была подруж
ка, сейчас она 

учится в Тобольском 
педагогическом, секре
тарь комсомоль'ской 
организации, депутат 
городского Совета, кан
дидат в члены партии. 
Я ею очень горжусь, 
ведь вместе с ней за
нимались комсомоль
ской работой в школе. 
И часто думаю: если 
она может, значит, мо
гу и я.

В школе она была 
комсоргом класса, а 
я — членом комитета, 
участвовала в работе 
агитбригады. В УПИ 
один год ходила на от
деление организаторов 
производства ФОПа, 
но сейчас понимаю, 
что на это отделение 
надо идти уже подго
товленной, после того 
как усвоены учебные 
дисциплины по эконо
мике и организации 
производства, полит
экономии.

Отец у нас с братом 
очень строгий, терпеть 
не может разгильдяй
ства и верит в наши 
способности. Что-то, 
наверное, от него пе
решло и в мой харак
тер. Во всяком слу
чае, с учебой особых 
затруднений не испы
тываю, хотя и не мо
гу похвастаться, что 
круглая отличница.

По моему мнению, 
комсорг — агитатор 
всех дел, всех начина
ний в группе. Он дол
жен знать, что и как 
может каждый сде
лать, у кого то или 
иное дело получается 
лучше. И прежде чем 
строить планы рабо
ты, надо обязательно 
посоветоваться с груп
пой. Конечно, немало
важен и личный при

На
У МОНГОЛЬСКИХ

студентов есть 
давняя тради

ция — весенние трудо
вые вахты. В этом го
ду они посвящаются 
XVII съезду МРСМ и 
XVIII съезду ВЛКСМ. 

Мы, студенты тепло- 
фэка, провели трудо
вую вахту на Сверд
ловском турбомотор- 
ном заводе им. К. Е. 
Ворошилова, работали 
на строительстве ново
го жилого дома.

С коллективом заво
да у нас давние друже
ские контакты. Каж
дый год мы совместно 
с комсомольцами орга
низуем встречи, вече
ра интернациональной 
дружбы и участвуем 
в коммунистических

* Комсомольцы семидесятых
мер. Я убедилась: ес
ли что захочешь — 
сделаешь.

Может быть, поэто
му у нас нет пробле
мы, как собрать комсо
мольское собрание, хо
тя почти все ребята и 
девчата нашей груп
пы — на выборных 
должностях. Просто я 
знаю: вот в этот день 

КОМСОРГ
Ирина Михалькова — комсорг группы Мт-494. 

Группа — в числе лучших на факультете по учебе 
и комсомольской работе.

собрание лучше не 
устраивать, не полу
чится оно. Это всегда 
можно уточнить в раз
говоре с каждым из 
группы.

На мой взгляд, лич
ные соцобязательст
ва — хорошее дело, но 
только вот итоги их 
плохо подводятся. На
до, наверно, все-таки 
указывать более кон
кретные сроки их вы
полнения, а то нередко 
бывает такой разго
вор: «А вот этот пункт 
ты .не выполнил». — 
«Так я не на семестр— 
на год брал, успею 
еще».

Неплохо, когда чело
век не только добро
совестно выполняет 
все, что обещал сде
лать, но и сам вызы
вается сделать то, что 

трудовой вахте
субботниках. Перво
курсники свое знаком
ство с жизнью и рабо
той больших заводов, 
с которыми связано их 
будущее, начинак^г с 
него.

В этом году турбо- 
моторный завод отме
чает свой юбилей. С 
момента выпуска пер
вой турбины мощно
стью 12 МВТ прошло 
40 лет. 1978 год стал 
годом ударным, комсо
мольским.

После субботника 
секретарь комитета 
комсомола завода В 
Бельтюков сказал:

— Мы сегодня
встречаемся не послед
ний и не первый раз. 
Жилые дома, на строи
тельстве которых вы 

необходимо группе.
«Идеальный» сту

дент? Самое главное, 
по-моему: стабильно
посещать лекции, уме
ло сочетать учебу с ра
ботой, быть в дружбе 
с товарищами. А 
сверх этого можно 
многое еще что пере
числить.

Со стройотрядом 
съездить не удалось. 
На первом курсе еще 
пытались попасть, но 

нам сказали, что все 
отряды ' предпочитают 
брать девчонок, кото
рые уже ездили в со
ставе ССО, попугали 
огромным объемом ра
боты в подготовитель
ный период — суббот
ники, смотры, оформи
тельская работа. Не по
лучилось, одним сло
вом, а с жецским от
рядом ехать не хоте
лось — все-таки дале
ко не тот объем рабо
ты. Если уж ехать, так 
чтоб принести ощути
мую пользу.

Была в нашей груп
пе уже свадьба — все 
принимали самое дея
тельное участие в ее 
подготовке, подымали 
настроение невесте. 
Было и ЧП — всей 
группой отстояли от 
исключения одного 
парня. Мы твердо бы
ли убеждены, что 
конфликтная ситуация, 

работали в прошлом 
году, построены и сда
ны в эксплуатацию. 
Люди благодарят нас, 
а мы говорим вам спа
сибо, потому что там 
есть частица и вашего 
труда.

После работы нас 
пригласили в столо
вую. Недаром стара
лись работники столо
вой — ужин действи
тельно был очень вкус
ным.

Потом в общежитии 
завода мы дали ма
ленький концерт, в ко
тором участвовали и 
представители нашей 
художественной само
деятельности в УПИ, и 
наши студенты из кон
серватории. 

в которую он попал в 
архитектурном инсти
туте, для него совер
шенно нехарактерна и 
больше не повторится. 
Прошел уже год после 
этого события, и те
перь всем ясно, что мы 
были правы.

А так событий хва
тает — не старики же 
мы. Это просто необ
ходимо, на мой взгляд, 
чтобы человек пом
нил то. хорошее, что 
ему сделали. Если ме
ня попросят что-либо 
сделать, я это сделаю 
и, естественно, ожидаю 
того же от других. Че
ловек обязательно дол
жен обладать отзывчи
востью, способностью 
поставить себя на ме
сто другого. Иначе 
ведь жить трудно, осо
бенно в нашей группе, 
где всего десять чело
век.

Наверно, у нас все 
же это получается — 
группа учится ровно, 
без «завалов», стопро
центная успеваемость, 
есть и отличники. В 
часы отдыха тоже не 
скучаем — не только 
театры и кино, дни 
рождения, но и лек
ции, например, в шко
лах, в других группах.

Я тоже не раз вы
ступала в своей род
ной школе в Перво
уральске — рассказы
вала об УПИ, о фа
культетах, о студенче
ской -жизни. И о «Вес
не УПИ» — тоже. 
«Весна» этого года — 
вторая в моей студен
ческой жизни. От пер
вой сохранились са
мые яркие впечатле
ния, еще больших 

^кду от нынешней.
Записал 

Б. ЕЛЕНИН.

„ Рабочие очень тепло 
принимали наш кон
церт, часто слышались 
продолжительные ап
лодисменты. Остались, 
в общем, довольны и 
хозяева, и гости.

Так крепнут из года 
в год узы братства и 
дружбы монгольской и 
советской молодежи.

X. НАРАНЖАРГАЛ, 
гр. Тэ-440.
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* Мнение социолога

Инженер? Исследователь?
Высшая школа готовит 

специалистов много
функционального харак
тера и является базой 
воспроизводства научных 
работников для системы 
высшего образования, для 
научных лабораторий, от
делов, институтов. Поэто
му интерес к тому, как 
в вузе формируется ори
ентация на научно-иссле
довательскую работу, 
вполне закономерен.

ЫСШАЯ школа — 
это — научный 
центр, в котором

трудится более полови
ны всех ученых, но ко
торый выпускает пока 
лишь шесть процентов 
всех научных исследова
ний в стране. «Подсчита
но, что высшая школа 
при интенсивном разви
тии науки в ней могла бы 
выполнять не менее чет
верти объема научных 
исследований» («Комсо
мольская правда», 26 ян
варя 1978 года). Таким 
образом, материальная 
база вузов для формиро
вания научных кадров 
очень представительна.

По мнению специали
стов, самый оптимальный 
вариант научного кол
лектива складывается 
именно в высшей школе, 
где работают ученые раз
ных специальностей, про
филей и где пополнение 
сотрудников готовится в 
процессе совместной дея
тельности. Эти данные 
говорят о перспективах 
развития - вузовской пау
ки, которая вбирает в се
бя науку студенческую.

• Исследования, проводи
мые социологической ла
бораторией нашего ин
ститута, показывают, что 
немалое число студентов 
планируют в будущем 
стать научными работни
ками (рассматриваются 
данные опроса 360 сту
дентов физико-техническо
го факультета в мае 1976 
и 1977 годов).

Пятикурсники физтеха 
на вопрос о профессио
нальных планах отвечают, 
что им очень бы хотелось 
продолжить научно-ис
следовательскую работу в 
вузе (16,7 процента) или 
совмещать практическую 
работу по специальности 
с исследовательской (18,8 
процента). Эти данные в 
основном совпадают с ис

следованиями, проведен
ными в других вузах 
страны. Например., в Ле
нинградском университе
те предполагают продол
жить научно-исследова
тельскую деятельность 
после окончания вуза 32,8 
процента студентов.

Реально в 1977 году из 
выпускников физико-тех
нического факультета в 
институте остались 16,1 
процента выпуска ’ и на 
р_аботу в НИИ распреде
лилось 14,9 процента, то 
есть в общей сложности 
(если даже не учитывать 
тех, кто на производстве 
будет заниматься иссле
довательской деятельно
стью) — одна треть сту
дентов. (Здесь требуется 
оговорка: из студентов, 
оставшихся по распреде
лению в УПИ, доля физ
теха в пять раз выше, чем 
остальных факультетов).

-Желание заниматься в 
будущем научно-исследо- 

.вательской работой сту
денты называют одним 
из главных мотивов, по
буждающих участвовать в 
НИРС. На' третьем курсе 
таких студентов полови* 
на. Естественно, что бо> 
лее близкое знакомство 

с особенностями научно- 
исследовательской рабо
ты, с потребностями на
родного хозяйства не 
только в научных кадрах, 
но, главным образом, в 
инженерах ; производст
венниках, хотя и способ
ных, и готовых к научно
му поиску, наконец, пере
оценка своих возможно
стей г-_ — все эти обстоя
тельства не могут не из
менить мотивов участия 
в НИРС.

К пятому курсу менее 
одной трети студентов 
считают, что их побуж
дает участвовать в НИРС 
желание продолжать эту 
работу в будущем. Приве
денные обстоятельства 
объективного характера 
влияют на изменение 
профессиональных пла
нов, степень удовлетво
ренности НИРС как обла
сти подготовки к научно- 
исследовательской дея
тельности, изменения у 
мотивационной структуре. 

ОСМОТРИМ, как 
изменяются про 
фессио н а л ь н ы с 

планы студентов, сущест
венно ли трансформиру
ется ориентация на науч
ную работу после оконча

ния вуза. Остаться для 
научной работы в вузе 
пятикурсники хотят не
сколько активнее, чем 
студенты III курса, и 
значительно активнее, чем 
четверокурсники.

В планах о совмеще
нии практической работы 
по специальности с науч
но - исследовательской 
прослеживается падение 
с 29,4 (на III курсе) до 
18,8 процента (на V- кур
се). Одновременно не
сколько увеличивается 
число желающих учиться 
в аспирантуре и препо
давать в вузе, то есть в 
тех видах деятельности, 
от которых научные ис
следования неотделимы.

Таким образом, в пла
не будущей профессио
нальной деятельности же
лание продолжить науч
но-исследовательскую ра
боту в том или ином ви
де не претерпевает столь 
существенных изменений, 
как это отражает мотив и 
желание заниматься НИР 
после окончания вуза. 
Но нужно отметить, что 
на III курсе этот мотив 
выглядит несколько завы
шенным по сравнению с 
планами на будущую про

фессиональную деятель
ность. х

Что касается степени 
удовлетворенности подго
товкой к научной работе 
в вузе, то мнения студен
тов не отражают сущестг 
венных изменений. Если 
на III курсе утвердитель
но отвечают на вопрос: 
способствует ли участие 
в НИРС повышению ка
чества подготовки к на
учной работе 72,9 про
цента студентов, то на IV 
курсе — 77,9, на V — 
68,8 процента.

Можно сделать вывод, 
что падение роли мотива 
«желание заниматься на
учной работой после ву
за» не означает качест
венных изменений в ори
ентации студентов на на
учно - исследовательскую 
деятельность после вуза, 
а является показателем 
изменения в мотивацион
ной структуре личности.

Бесспорным является 
тот факт, что потребность 
в творческих работниках 
не ограничивается ни в 
коей мере сферой только 
научно - исследователь
ской деятельности, что 
наши студенты хорошо 
понимают и своим актив
ным участием в НИРС 
отражают необходимость 
творческого подхода к 
работе во всех сферах на
родного хозяйства.

М. ЮКСА, 
сотрудник 

социологической 
лаборатории 

УПИ.

НИРС 
форми
рует 
инже
нера

(Окончание. 
Начало в № 22).

Студенты той же ка
федры И. Хурда, И. Чер
данцева, А. Пешкова, 
С. Прокопкина работают 
на машиностроительном 
заводе под руководством 
доцента, кандидата эко
номических наук Б. Г. 
Шмелева над темой «Ис
следование идейности и 
уровня технологии на 
предприятии».

К сожалению, недо
статочна активность ком
сомольской и профсоюз
ной организаций факуль
тета в организации 
НИРС. Часто можно ус
лышать со стороны сту
дентов вопрос, что они 
могут сделать в организа
ции научной работы. Ко
нечно, НИРС без научно- 
методического руководст
ва преподавателей не
мыслима. Однако много 
вопросов могут и должны 
решить сами студенты. 
Прежде всего в агитаци
онно-массовой работе — 
вовлечении студентов в 
СНТО, проведении диспу
тов, лекций в общежитии, 
мероприятий типа
«ХИМПО», оформлении 
экспонатов и экспозиций 
на выставки, выпуске ма
териалов в стенной печа
ти. Полезной была бы 
связь студентов с комсо
мольскими организациями 
промышленных предприя
тий, совместная прора
ботка и обсуждение ак
туальных вопросов.

НИРС становится, 
должна стать неотъемле
мым элементом форми
рования будущего инже
нера.

Л. ГИТЕЛЬМАН.

* Страницы истории

КОМСОМОЛИЯ УПИ
(Продолжение. Начало смотрите в номере 22 за 10 апреля)

IQ ЛЕНИ Н С К И Е I |~) ДНИ в комсомол 
вступило около 50 

человек. Для изучения 
произведений В. И., Лени
на в институте была созда
на система комсомольско
го просвещения: полит
школы I и II ступени, 
кружки по изучению про
изведений В. И. Ленина. 
Наиболее подготовленные 
комсомольцы обучались 
в системе партийного про
свещения. Бьйл создан 
« Кабинет комсомольца», 
оборудованный выставка
ми. Он снабжал кружки 
материалами, помогал в 
учебе. Чтобы помочь ком
сомольцу в выборе фор
мы политобразования и 
для закрепления полити
ческих знаний, бюро 
ВЛКСМ проводило полит

проверки, «политбои» по
литвикторины, вечера воп
росов и ответов, зачетные 
вечера членов политкруж
ков комсомольской сети.

На общеинститутском 
собрании комсомольцы 
взяли на себя конкретные 
обязательства и были 
распределены по пред
приятиям города, где вы
ступали с докладами и бе
седами в цехах по итогам 
Пленума ЦК.

На интернациональных 
вечерах, проводимых по 
инициативе партийной и 
комсомольской организа
ций, комсомольцы знако
мились с жизнью и борь
бой зарубежной молоде
жи, с решениями конгрес
сов Коммунистического 
Интернационала моло
дежи.

При бюро ячейки . ком
сомола был создан инсти
тут корреспондентов всех 
стран, изучавших жизнь 
и деятельность зарубеж
ных организаций КСМ. 
Члены этой общеинсти
тутской организации вы
ступали с докладами и в 
стенной печати, вели пе
реписку с зарубежными 
союзами молодежи, про
водили сбор средств в по
мощь зарубежным союзам 
молодежи и их газетам.

Комсомольцы живо от
кликались на каждое ре
волюционное событие в 
капиталистических стра
нах, крепили связь с за
рубежными коммунисти
ческими союзами молоде
жи. В 1925 году началась 
взаимная связь комсо

мольцев УПИ с комму
нистическим союзом моло
дежи Франции.

В интернациональном 
воспитании студентов 
большое значение ’ имели 
праздники, посвященные 
МЮДу. Они проводились 
в первое воскресенье сен
тября и превращались в 
день смотра комсомоль
ских сил. Начинался 
праздник демонстрацией 
молодежи. Днем в клубах 
и театрах проходили спек
такли и концерты. Вече
ром шли на субботник, а 
поздним вечером — на 
карнавал и фестивальное 
шествие.

Рождались и другие 
формы массовой работы. 
Проводились антирелиги
озные вечера «комсомоль
ской пасхи» и «комсо

мольского рождества», 
кампании «день леса». 
Студенты вступали в чле
ны добровольных об 
ществ: МОИР, ОДВФ
(общество друзей воздуш
ного флота), ОДН (обще
ство «Долой неграмот
ность»), Доброхим, Авиа- 
хим, кооперативы.’ В них 
работало более полутора 
тысяч студентов.

Большую работу по 
воспитанию студентов ве
ла печать института, в 
частности газета «Органи
затор» — орган партий
ной, комсомольской орга
низации и исполбюро 
профсоюза, выходившая 
три раза в месяц. При 
редакции работал студ- 
коровский кружок. Ак
тивную работу по воспи
танию студентов вели так

же факультетские газеты 
«Красный горняк» (редак
тор Н. Морозов), «Ваг
ранка» (редактор И. Н. 
Лукин), «Рубанок».

В общежитии на улице 
Болотной выходила газе
та «Болотные огни». Жи
вая театрализованная га
зета «Синеблузники» 
страстно и непримиримо 
вела борьбу против кос
ности, равнодушия, эгоиз
ма, против всего, что ме
шало утверждению новой 
жизни. Большой популяр
ностью пользовалась у 
студентов живая газета 
«Точило», возникшая в
октябре 1926 года.

ЛЯ воспитания бу
дущие инженеров 
очень важно, что-’ 

бы они близко соприкаса
лись с производством и 
заводскими коллектива
ми, «варились в рабочем 
соку». Комсомольцы-по
литехники были желанны
ми гостями на предприя
тиях города и юб ласти, 
где вели курсы мастеров 
по подготовке в УПИ, 
кружки текущей полити
ки, выпускали стенные 
газеты в цехах, оказыва
ли помощь в руководстве 
социалистическим . сорев-
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ОБЫЕ слова вхо
дят в нашу жизнь, 
незаметно стано- 
привычными. Так 

и с МЖК — моло-
вятся 
было
дежным жилищным комп
лексом. Три эти слова, 
удивительно <точно харак
теризующие суть нового 
дела, впервые прозвуча
ли у нас в Свердловске, 
пожалуй, после статьи в 
«Комсомольской правде». 
Статья рассказывала о 
первом в стране МЖК 
подмосковного города 
Калининграда. Возведен
ный руками молодых ра
бочих и ученых, жилой 
комплекс был удостоен 
премии Ленинского ком
сомола за 1977 год.

дать специальные поме
щения, так- называемые 
площади общественного 
назначения, где и будет 
воплощаться разрабаты
ваемая сегодня програм
ма по организации досу
га членов МЖК.

Доказывать, как важ
но для нас, молодых лю
дей, общение, 
не ’стоит.
шает в 
ловиях? 
рядовой 
довательская работа (а та
ковой среди кандидатов в 
МЖК : 
шинство) 
менных 
жаться 
нас обычное

наверное, 
Что этому ме- 

современных ус- 
Вспомните свой 
вечер — иссле-

своего ребенка па вечер 
под присмотром дежурно
го в специально оборудо
ванной игровой комнате. 
Так планируем мы от
воевать себе свободное 
время.
Вторая большая наша 
дача — организация 

дыха молодежи.
Молодежный клуб.

Анализируя опыт 
добной работы среди 
лодежи, мы пришли к
воду, что лучшим вариан
том организации такого 
дела является молодеж
ный клуб. Клуб буду
щего МЖК по структуре 
традиционен: общее руко
водство в руках прези
дента, члена центрально-

за- 
от-

по- 
мо- 
вы-

занимается /боль- 
I не имеет вре- 

границ. Задер- 
на работе для 

дело, а ОС

[телевидению

и дети. Пос- 
небольшого 

они' обоснова-

* Эстетическое воспитание

Овладеть основами

* Наш институт сегодня и завтра

Строим будущее
Энтузиасты сразу ух

ватились за эту идею. 
Так родилась инициатив
ная группа свердловско
го МЖК. Сегодня она 
представляет собой силь
ный, хорошо организован
ный, дружный коллектив 
с четким разделением 
обязанностей, с активным, 
творческим участием каж
дого, большой ответст
венностью за свой уча
сток работы.
Ставится задача такой 
организации досуга чле
нов МЖК, когда актив
ный, интересный, насы
щенный и разнообразный 
отдых жильцов был бы 
одновременно и воспита
нием, совершенствовани
ем, развитием

людей.
Мы имеем в 

этой . сложной
сильные исходные пози
ции. Во-первых, и это 
главное, — люди. В МЖК 
будут жить люди, объе
диненные идеей создания7 
комплекса, а потом и сов
местным трудом на строи
тельстве. Этакий (большой 
стройотряд, а это — ог
ромная сила...

Во-вторых, у нас есть 
опыт подобной работы. 
Многие сегодняшние ак
тивисты МЖК прошли от
личную школу ССО, ак
тивно трудились в комсо
мольской организации фа
культета, института.

В-третьих, возводя
комплекс своими руками, 
мы имеем уникальную 
возможность предусмот
реть, спланировать и соз-

уже о 
после 
садов 
также 
роди-

молодых

решении 
задачи

татки вечера поглощает 
городской транспорт, ма
газины, неотложные дела 
по дому, не говоря 
детях, которые 
окончания - работы 
и яслей (18.00) 
требуют внимания 
телей.
Так появилась первая 
большая проблема в орга
низации отдыха и обще
ния жителей МЖК — соз
дание, высвобождение 

свободного времени.
Для решения его раз

работана целая система 
мероприятий. Во-первых, 
снятие транспортных за
труднений — рейсы спец- 
автобусов по наиболее 
удобным маршрутам, оп
тимальное их число и ин
тервалы движения, воз
можное удлинение суще
ствующих трамвайных и 
троллейбусных маршру
тов до района МЖК (ул. 
Панельная — Малышева) 
и т. п.

Во-вторых, умело орга
низованная работа пунк
тов бытового обслужива
ния в самом 
прачечная,
ателье, 'парикмахерская, 
с удобными часами рабо
ты, квалифицированным 
персоналом, скоростью и 
качеством выполнения за
казов.

В-третьих, небольшой 
многоцелевой торговый 
центр со столом заказов 
и другими современными 
методами обслуживания.

И, в-четвертых, вечер
ний детский сад, где ро
дители могут оставить

го совета МЖК, и совета 
клуба, микроструктура — 
по интересам, с соблюде
нием основного принци
па — совмещать совер
шенствование и общение 
коллег в каждой секции 
с выходом на весь кол
лектив МЖК.

Пока одним из таких 
гвыходов представляется 
нам проведение общих 
праздников 
священных 
традиционным общим да
там, но своим особенным 
(Дню Основания МЖК, 
Дню Первого Новоселья, 
1 апреля, наконец). В та
ком празднике примет 
участие каждое подраз
деление клуба. Здесь мы 
увидим новый кино-

>клуба, по- 
не только

фильм, снятый на нашей 
студии, фотовыставки и 
вернисажи художников 
МЖК, любители кулина
рии порадуют своими пос
ледними чудесами. В кок- 
тейль-баре в момент ра
зойдется фирменный на
питок, а мастерски оформ
ленная дискотека каждо
го в этот вечер сделает 
отличным гтанцором, тем 
более что вечер будет 
транслироваться по ‘внут
реннему 
комплекса.

Не забыты 
ле своего 
концерта
лись в кинозале и шумно 
переживают приключе
ния героев любимых 
мультфильмов...
Дети. Их развитие и вос
питание —- третья основ
ная задача будущего мо

лодежного комплекса.
Многое >будет сделано 

для них. У детей МЖК 
будут чудесные, сделан
ные с выдумкой (а моло
дым ученым ее не 
мать!) 
вые городки, 'будет 
детский клуб, даже бо
лее широкий, разнообраз
нее чем у взрослых, бу
дут умные и добрые стар
шие, друзья, которые 
гут научить 
тересных дел.

Долго еще 
сказывать о 
пах, идеях, 
опыте 
(областях 
будущего МЖК. Главное, 
что должны мы достичь, 
выражено в этом слове — 
ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ.

зани-
и любовью игро- 

свой

тысяче
мо- 
ин-

рас- 
пла-

комплексе: 
химчистка,

можно 
наших 

накопленном 
в самых разных 

деятельности

О.' РЕБРИН, 
С. БРУСОВ, 

пресс-группа МЖК.

культуры
Уже второй год на пер

вом, втором и третьем 
курсах нашего факульте
та по 
тора 
новая учебная дисципли
на 
тание. В оценку 
дисциплине 
щение студентами теоре
тических занятий-лекций, 
посещение практических 
занятий-концертов, учас
тие в работе коллективов 
художественной самодея
тельности института и фа
культета, посещение за
нятий ФОПа. Кроме по
сещения лекций и концер
тов, каждый студент пер
вого и второго курса 
должен заниматься в ка
ком-либо кружке или кол
лективе художественной 
самодеятельности или на 
отделении ФОПа.

Сейчас на факультете 
в трех группах баль
ного танца занимается 
129 первокурсников и 
второкурсников, 91 сту
дент занимается в хоре 
первого курса, 89 — в 
хоре второго курса, 79 -— 
на факультете обществен
ных профессий.

На первом курсе чита
ются лекции 
музыкальной 
на втором - 
истории 
го искусства, на 
ем — по истории 
и кино.

На факультете создан 
совет по эстетическому 
воспитанию, куда входит

распоряжению рек- 
института введена

эстетическое воеди
но этой 

входит посе-

по истории 
культуры, 

лекции по 
изобразительно- 

треть- 
театра

и представитель факуль
тетского бюро ВЛКСМ. 
Кроме того, на каждом 
курсе есть ответственные 
по эстетическому воспи
танию, имеющие по 4 
подчиненных с каждого 
курса. Они следят за по
сещением теоретических и 
практических занятий по 
потокам. Целью совета по 
эстетическому воспитанию 
является контроль посе
щения студентами заня
тий и более широкое их 
привлечение к эстетиче
скому воспитанию. Совет 
работает совместно с де
канатом и прикрепленны
ми преподавателями групп 
первых и вторых курсов.

Работа каждого студен
та по эстетическому вос
питанию будет оценивать
ся в ежегодной характе
ристике к Ленинскому за
чету в соответствии с ре
шением комсомольских 
собраний 1—2 курсов.

Для более широкого 
привлечения студентов к 
занятиям по эстетическо
му воспитанию проводят
ся беседы с прикреплен
ными преподавателями 
групп, организован посто
янный контроль посеще
ний студентами практиче
ских и теоретических за
нятий. По группам I и II 
курсов составлены списки, 
где указано, в каком кол
лективе художественной 
самодеятельности или от
делении ФОПа занимает
ся каждый студент.

Бюро ВЛКСМ совмест
но с советом по эстетиче
скому воспитанию прове
ло проверку заполнения 
этих списков и контроль 
посещений по журналам 
ФОПа и кружкам инсти
тута и факультета.

Несмотря на большую 
работу, проделанную бю
ро ВЛКСМ совместно с 
деканатом, советом по эс
тетическому воспитанию и 
партбюро факультета, по
сещение студентами заня
тий по эстетическому вос
питанию оставляет желать 
лучшего. По-видимому, 
студенты еще не осозна
ли важность этой дисцип
лины и необходимость для 
будущих специалистов и 
руководителей производ
ства овладеть основами 
культуры.

И. РАДИОНОВА, 
член 

бюро ВЛКСМ мехфака.

нованием, активно участ
вовали в работе произ
водственных совещаний. 
Студенты вместе с комсо
мольцами, профсоюзными 
и хозяйственными органи
зациями предприятий уст
раивали конкурсы на луч
шего молодого рабочего 
(по профессиям), проводи
ли смотры технического 
состояния цехов, помога
ли проводить паспортиза
цию оборудования, руко
водили на заводах груп
пами молодых рационали
заторов и кружками изо
бретателей.

По призыву областной 
партийной организации 
комсомолия УПИ участво
вала в решении основных 
хозяйственных вопросов. 
Студенты третьего и чет
вертого курсов метал
лургического факультета 
были направлены на уст
ранение «узких мест» в 
промышленности. В то 
время многие металлурги
ческие заводы несколько 
месяцев не выполняли 
программы.

В марте — апреле 
1930 года группа студен
тов УПИ под руководст
вом профессора К. К, 

Матвеева, преподавателей 
М. А. Глинкова, А. А. 
Сахарова, Ю. Кириллова 
работала на металлурги
ческих заводах по ликви
дации прорыва в Кушве, 
Алапаевске, Надеждин- 
ске, Пышме и других го
родах.

В итоге их работы про
изводственные задания 
были выполнены, прорыв 
был ликвидирован, заво
ды подготовлены к выпол
нению программы на 
1931 год. Так труд ком
сомолии института влился 
в общее дело всей стра
ны, вершившей пяти
летку.

Политехники вместе со 
всей страной вели работу 
по ликвидации неграмот
ности. В конце сентября 
1929 года комсомольцы 
включились в проведение 
культэстафеты, которая 
развернулась по этапам: 
ликбез, всеобуч, политех
низация школ, продвиже
ние техники в массы, 
борьба за кадры, поворот 
культурно-массовой рабо
ты лицом к производству.

Комсомольцы институ
та принимали активное 
участие в группах «лег

кой кавалерии», рожден
ных VIII съездом 
ВЛКСМ. Через «легкую 
кавалерию» окрепла 
связь комсомола с органа
ми РКИ (рабоче - кресть
янской инспекции), более 
эффективным стало его 
участие в государственном 
строительстве.

Культурная революция 
широким фронтом развер
нулась не только в го
роде, но и на селе. Руко
водствуясь решениями IV 
конференции РКСМ, ком
сомольцы УПИ вели боль
шую шефскую работу в 
трех деревнях Егоршин- 
ского района.

Бюро комсомола инсти
тута уделяло неослабное 
внимание работе каждого 
члена и кандидата 
ЦЛКСМ по выборам в го
родской Совет депутатов 
трудящихся. Бюро комсо
мола добивалось при 
этом, чтобы все комсо
мольцы сознавали ответ
ственность этой политиче
ской кампании и принима
ли в ней самое активное 
участие.

Лучших из лучших пос
лали комсомольцы свои
ми депутатами в горсовет, 

От ячейки РКСМ УПИ в 
1924 году депутатами бы
ли И. Г. Гусев, Н. Зыков, 
Е. Михайлова, в 1925 го
ду — А. Дерябина, в 
1927-м — В. Мельников. 
Комсомольская организа
ция контролировала рабо
ту своих посланцев, за
слушивала их отчеты на 
комсомольских собраниях, 
заседаниях бюро и плену
мах бюро комсомола. 
Кампания по подготовке и 
сами выборы превраща
лись в праздники молоде
жи. По случаю выборов 
проводились демонстра
ции, факельные шествия.

В 1924 году при инс
титуте была создана база 
юных пионеров. Руково
дителем базы и вожатым 
был студент Ф. Рукавиш
ников.

РАЗВИТИЕ техни
ческой реконст
рукции народного 

хозяйства в конце 20-х — 
начале 30-х годов потре
бовало изменения темпов 
'и масштабов подготовки 
новых кадров, приближе
ния учебной и научной 
работы к потребностям 
социалистического строи
тельства. . Особенно остро 
этот вопрос встал на Ура

ле в связи с постановле
нием ЦК ВКП(б) от 15 
мая 1930 года «О работе 
Уралмета». Одним из 
первых шагов в реоргани
зации высшей школы яви
лась передача втузов в 
ведение хозяйственных 
органов. В начале 30-х 
годов Уральский политех
нический институт был 
передан в ведение ВСНХ. 
На базе УПИ возникло 9. 
отраслевых втузов. Была 
расформирована и единая 
комсомольская организа
ция института. Завершил
ся важный этап в жизни 
института и его комсо
мольской организации.

Благодаря созданию 
новых втузов увеличился 
контингент студентов. 
Осенью 1930 года отрас
левые втузы Урала при
няли более 2,5 тысячи 
студентов, что в три раза 
превышало прием студен
тов за предыдущие три 
года вместе взятые. Сре
ди принятых 965 человек 
были коммунистами.

Приток студентов-ком
мунистов вызвал рост 
партийных ячеек во вту
зах Урала. Партийная 
прослойка в коллективах 
вузов в 1929—1932 го

дах значительно выросла 
за счет набора на учебу 
«парттысячников».

Большую роль в подбо
ре рабочих для учебы в 
институте сыграли проф
союзы. В 1930 году 
профсоюзы Урала посла
ли на учебу 100 передо
вых рабочих. К концу
1931 года в уральских 
втузах насчитывалось 38'4 
«профтысячника», а в
1932 году — 629. При
мерно столько же было и 
«парттысячников». По
сланцы партии и проф
союзов стали авангардом 
пролетарского студенче
ства.

В итоге большой и нап
ряженной работы в нача
ле 30-х годов была созда
на широкая сеть высших 
технических учебных за
ведений, заложена мате
риальная и учебно - науч
ная база, которая дала 
возможность Уралу стать 
одним из крупнейших 
районов страны по подго
товке технической интел
лигенции. В годы первой 
пятилетки втузы Урала 
подготовили более полуто
ра тысяч инженеров.

Т. Д. ШЕРСТНЕВА, 
доцент, к. и, ц.
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• ВРЕМЯ 
НРАВСТВЕННОЙ 
ЗРЕЛОСТИ
Завод лихорадило. Один 

из важнейших участков це
ха не выполнил месячного 
задания.

Токарь дядя Вася в крас
норечивом молчании пре
поднес к носу инженера 
Сергея С. увесистый кулак. 
Слесарь Миша, еще ‘недав
но забивавший с ним «коз
ла», облегчил душу сло
весно. Тоскуя по упорх
нувшим премиальным, це
ховые девушки перестали 
строить ему глазки.

Ах, жизнь, жизнь... Как 
поздно ты чему-то учишь!.. 
План показался новоиспе
ченному инженеру легким, 
и он думал расправиться с 
ним, смобилизовав рабо
чие силы участка и, конеч
но, свои собственные, где- 
нибудь в конце месяца...

Печально, что такое, (к 
сожалению, пока могло 
только присниться четверо
курснику с радиотехниче

Нужна 
помощь ССО

Широка и разно
образна деятельность 
студенческих строи
тельных отрядов. Это 
миллионы освоенных 
средств капиталовложе
ний, воплощенных в 
школы, Дворцы культу
ры, животноводческие 
комплексы — трудно 
перечислить все объек
ты, построенные бойца
ми ССО.

Это и комиссарская 
работа в рабочий и 
подготовительной пе
риод, субботники, уст
раиваемые стройотря
дами на внутривузов- 
ском строительстве и 
объектах города.

Но есть у нас учас
ток, недостаточно охва
ченный заботой строй
отрядов, — это терри
тория нашего Втузго- 
родка.

Да, приходит разна
рядка в комитет 
ВЛКСМ УПИ, и отряды 
назначаются на благо
устройство. Но эта ра
бота сводится, в основ
ном, к очистке терри
тории от мусора. А 
между тем в нашем жи
лом массиве имеются 
лишь единицы волей
больных. и футболь
ных площадок, поч
ти нет скамеек, просто 
чистых уютных мест, 
где можно было бы от
дохнуть от душных 
комнат. Профком ин

Будьте осторожны!
В весеннее время, когда началось оттаива

ние грунта, газ из газопроводов может про
никнуть в подвалы и коммуникационные ко
лодцы. Для предотвращения несчастных слу
чаев, воспламенения газа или его взрыва не
обходимо проявлять высокую бдительность и 
усилить контроль за подвалами ваших домов.

Не допускайте в подвалы детей, не пользуй
тесь открытым огнем, не курите в подвалах!

Посещение подвалов, в которых имеются 
кладовые, необходимо установить в строго 
определенное время под надзором ответствен
ных лиц, старших по подъезду или по дому.

Требуйте от работников домоуправления по
стоянной проверки исправности электрообору
дования и электропроводки в подвалах и 
подъездах ваших домов, организуйте беспре
пятственный доступ в подвалы работникам 
треста Горгаз для проверки.

При появлении запаха газа немедленно при
мите все меры безопасности: не зажигайте ог
ня, не курите, не включайте электросвет, а 
если горит — не выключайте, немедленно со
общите по телефону 04 и до прибытия аварий
ной машины организуйте охрану загазованного 
места.

3. И. ЧАГИНА, 
зав. техкабинетом ЭК-2 

треста Свердловскгоргаз.

«НЕУД» В «РАЗРЕЗЕ»
ского факультета Сергею 
С. Пока лихорадит лишь 
его... за два дня до экза
мена. И мобилизует он 
лишь свои внутренние ре
зервы. А холодным ду
шем становится «двойка» в 
зачетке да молчаливый 
укор в глазах добросер
дечного зам. декана.

Хотя, позвольте... Только 
ли это? Группа, курс, фа
культет, крепко ударен
ные очередной Сережиной 
«двойкой», откатываются с 
завоеванных позиций. Не
уд (не случайный, от него 
мало кто застрахован), 
привычный неуд будущего 
инженера уже сейчас гро
зит производству нарисо
ванной выше картинкой, 
кричит о его сегодняшней 
и грядущей неответствен- 
ности.

Восемь двоечников груп
пы Р-453 а, среди которых 
и Сергей С., задумались

ститута сейчас вплот
ную занялся это проб
лемой. Нужна помощь 
ССО'.

Отряд «Альтаир» ме
ханического факульте
та уже приступил к ра
боте по благоустройст
ву территории между 
4 и 5 корпусами. Ребя
та сами разработали 
проект благоустройст
ва, утвердили его в 
АХЧ УПИ. Сейчас 
претворяют в жизнь 
свои замыслы.

В таком хозяйском 
подходе нуждается лю
бое дело, особенно бла
гоустройство. Есть у 
нас в институте хоро
ший почин ССО 
«Кварк» физтеха, шеф
ствующего над террито
рией учебного корпуса. 
Есть необходимость 
поддержать и почин 
ССО «Альтаир» — 
взять под контроль 
отрядов территорию 
Втузгородка.

Строительный про
филь работ поможет 
ССО приобрести прак
тический опыт в подго
товительный период, 
научить работать моло
дых бойцов. Их дея
тельность принесет 
пользу и всему населе
нию Втузгородка.

Конкретные предло
жения и планы благо
устройства территории 
нужно утвердить в 
профкоме УПИ и взять
ся за дело. Ждем ва
ших предложений.

В. МОСКОВСКИХ, 
командир ССО 

«Альтаир». 

сейчас о причинах своей 
неудачи в зимнюю сес
сию...

Для кого-то «двойка» 
была случайной — болел. 
Кто-то .просто сильно пере
волновался на экзамене, 
бывает... Люда У., напри
мер, вскоре же вполне 
удачно ликвидировала два 
своих первых в студенче
ской практике «неуда».

А вот Алла Ш. затянула 
с проектом, да и почти 
все остальные (их боль
шинство) ‘понадеялись, как 
правило, на аврал. Но сип 
не хватило... Шесть экзаме
нов в сессию и так боль
шая перегрузка, а уж на 
«ура» их, конечно, не возь
мешь.

Привычный' неуд. Этот 
«хвостик» неусвоенных 
спецкурсов, недополучен
ных знаний, ‘Привычной не
организованности ‘пота
щится вслед за выпускником

* Страницы поэзии
В землячестве монголь

ских студентов прошла 
встреча с работниками 
художественного абоне
мента библиотеки Ю. Ко- 
кошко и Л. Резниковой. 
Они прочитали нам лек
цию на тему «Поэты во
енных лет».

ПРИМЕР МУЖЕСТВА
Монгольские студенты 

очень любят и ценят со
ветскую поэзию и благо
дарны за то, что еще мно
гое узнали об авторах и 
стихах военных лет, ко
торые до сих пор не те
ряют силу убеждения и 
любовь читателей.

Здесь прозвучали сти-г 
хи довоенных и военных 
лет поэтов Павла Когана, 
Семена Гудзенко и Миха
ила Кульчицкого. Им бы
ло в те суровые и тяже
лые годы войны всего по 
20 лет. Их стихи давали 
людям — и тем, кто сра
жался на фронте, и тем, 
кто их ждет с войны, — 
новые силы и все боль
шую веру в победу.

Короткая, но светлая, 
оборванная пулей или ос
колком гранаты жизнь 
поэтов стала для нас на
всегда примером мужест
ва.

Нам надолго запомни-
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* Впечатление, зрителя

СПАСИБО!
Драматическая студия 

«Современник». О чем 
говорят эти слова, кому 
и что они напоминают? В 
недалеком прошлом мне 
они ничего не говорили. 
Но недавно я попала на 
премьерный спектакль, 
поставленный к 35-летию 
со дня выхода в свет чу
десной книги Антуана де 
Сент-Экзюпери «Малень
кий принц».

Для меня этот спек
такль был открытием. Ни< 
когда не предполагала, 
что самодеятельные акте
ры могут так проникно
венно играть. Нет, не за
быть мне (да и, наверное, 
не только мне) удивлен
ных, широко раскрытых 
глаз маленького принца. 
Сколько было в них иск
ренности и доброты!

Хочется сказать боль
шое спасибо исполни
тельнице главной роли 
Ольге Мещериновой, ру
ководителю студии Вади

на место его будущей ра
боты. Такой инженер, где 
бы он ни работал, вряд ли 
& состоянии будет оправ
дать возложенные на него 
надежды. Даже, если он, 
допустим, в силу своего 
характера будет стремить
ся гореть на работе, то 
удастся ему это только 
вполнакала — для боль
шего он не приобрел ос
новы, фундамента.

Вот сидят они, «двоеч
ники», и хоть чем-то да 
пытаются оправдать себя. 
И экзаменов много, и пре
подаватель не «тот» попал
ся, и «выучить все невоз
можно»... А мне почему-то 
хочется сказать: «Бедный 
дядя Вася!..». Не ‘поможет 
его увесистый кулак. Най
дутся и на него... оправ
дания.

И только ли в этом дело. 
Народное хозяйство не 
сможет получить того, что 
могло бы, если б на произ
водство пришел хороший, 
знающий инженер.

Н. ГОРСКАЯ.

лась «Бригантина» Павла 
Когана, сражавшегося на 
фронте в качестве воен
ного переводчика и погиб
шего в 24 года под Ново
российском.

Не стареют и довоен
ные стихи Михаила Куль
чицкого, бывшего кадро-

вого офицера и будущего 
студента Московского ли
тературного института им. 
М. Горького. Он умер, и 
не сохранились его воен
ные стихи, но его голос и 
любовь к Родине остались 
навсегда в сердцах его 
боевых товарищей и их 
сыновей, внуков и пра
внуков.

Не забыто и имя Семе
на Гудзенко, дошедшего 
до Берлина военного кор
респондента «Комсомоль
ской правды». Он дожил 
до победы, но умер после 
нее от старых ран.

Стихи молодых поэтов, 
едва успевших сказать 
свое слово и не успевших 
многого, заставляют нас 
задумываться над сутью 
жизни и находить огром
ное счастье в ней.

Н. ХАШХУГИИН, 
слушатель отд. 

журналистики ФОПа, 
I курс.

му Демину и всем, кто 
принимал участие в соз
дании спектакля, за то, 
что они порадовали зри
телей своей работой и за
ставили задуматься: а не 
превратились ли и мы в 
этих скучных и занятых 
совершенно неинтересны
ми делами взрослых?..

Н. ВИНОГРАДОВА, 
слушатель 

отд. журналистики 
ФОПа, I курс.

* История
Всемирных фестивалей
В августе 1949 года 

столица Венгрии Буда
пешт стала тем притя
гательным местом, ку
да стремились по
пасть сотни, тысячи 
юношей и девушек. 
Они не только приез
жали на поездах и ав
томашинах, но и шли 

ехали на ве- 
— пропы- 

усталые, но 
в своем 

побивать

пешком, 
лОсипедах 
ленные и 
упорные
стремлении 
на фестивале.

Враги мира и демо
кратии прилагали не
мало 
сорвать

усилий, чтобы 
или хотя бы

Укреплять

молодым италь- 
Но никакие си- 
помешали моло- 

мира провести

помешать проведению 
II Всемирного фести
валя. Многие делега
ты колоний были ли
шены возможности 
приехать на Будапешт
ский фестиваль из-за 
репрессий и преследо
ваний. В Италии не да
ли виз 
яйцам, 
лы не 
дежи 
свою встречу.

Две недели молодые 
посланцы 82 стран от
мечали свой праздник 
юности в «жемчужине 
на Дунае». Будапешт
ский фестиваль проде
монстрировал непре
клонную волю моло
дежи вместе со всеми 
народами бороться за 
светлое будущее. Юно
ши и девушки покля
лись «довести до окон
чательной 
борьбу 
стье».

победы
за мир и сча-

Б ЕРЛИ ИСК И И
фестиваль про
ходил в 1951 

когда «холодная 
усердно раз- 

империали- 
особенно обост-

году, 
война», 
жигаемая 
стами, 
рилась. Патриоты Ко
реи вели тяжелые бои 
за свободу своей Роди
ны, против американ
ских захватчиков. Пат
риоты Вьетнама сра
жались с французски
ми колонизаторами. Во 
всех странах в связи с 
угрозой развязывания 
новой мировой войны 
люди доброй воли ор
ганизовали сбор подпи
сей 
Всемирного 
Мира 
Пакта 
пятью 
жавами.

А как выглядел 
Берлин? Там чернели 
остовы 
зданий, 
кирпича,
гилы, говорящие о том, 
что еще не зажили ра

под обращением 
Совета 

о заключении 
мира между 

великими дер-

разрушенных 
груды битого 
братские мо-

wnizts
m Е7<Е B>VC Д ЕНИЕ

13 апреля, в 19.30 — спектакль студен
ческого телевизионного театра Г. Кано- 
вичюса «Огонь за пазухой» — общежи
тия, V канал.

14 апреля, в 14.00 — «Портрет груп
пы» — о группе Иэ-350.

«Конкурс самодеятельной песни» — 
все учебные корпуса.

ны войны, безмолвно 
свидетельс'гвующие о 
том, какой дорогой це
ной было заплачено за 
мир. Да нал и о себе 
знать постоянные про
вокации фашиствую
щих молодчиков из за
падного сектора, пы
тавшихся сорвать фе
стиваль. Все это при
давало Берлинскому 
фестивалю суровый, 
мужественный харак
тер.

И все же по своему 
размаху он превзошел 
все 
этот 
было 
шей и девушек.

12 августа состоя
лось двухмиллионное 
шествие немецкой мо
лодежи — марш про
теста против ремилита
ризации Западной

предыдущие. Па 
фестиваль при- 

26 тысяч юно-

единство
Германии, против раз
вязывания новой миро
вой войны, за объеди
нение Германии. В ря- 

демонстрантов 
45 тысяч моло- 

людей из Запад- 
Германии, кото- 

прибыли на фести- 
, несмотря на то,

клятвы, 
принятой

миро- 
молодежи 
даем тор- 

клятву:

дах 
шли 
дых 
ной 
рые 1 
валь, 
что вооруженные отря
ды западногерманской 
позиции закрыли гра
ницу.

На весь мир прозву
чали слова 
единодушно 
делегатами Берлинско
го фестиваля: «Мы,
участники Всемирного 
фестиваля, сознающие 
опасность, 
человечеству, 
ответственность 
щей борьбе народов за 
мир, от имени десят
ков миллионов 
любивой 
всех стран 
экественную 
отдать все силы борь
бе за то, чтобы вос
препятствовать развя
зыванию повой войны, 
срывать и разоблачать 
планы врагов мира и 
человечества, бороться 
против гонки вооруже
ний и выступать за 
улучшение жизненных 
условий молодежи; ук
реплять 
мирное сотрудничество 
народов 
всех стран, 
укреплять 
рять наше 
нашедшее 
красное 
нашем чудесном Все
мирном фестивале, во
влечь в эту активную 
борьбу новые миллио
ны -юношей и деву
шек».

Л. ВОРОБЬЕВА.

грозящую 
и свою 

в об-

дружбу и

и молодежи 
сохранять, 

и расши- 
единство, 

свое пре
выражение в 

чудесном
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